

# GEOGRAFIA

**Situación.** En el Centro de América del Sur, entre la zona tórrida y la templada del Sur. Limita con Bolivia por el norte y noroeste; con el Brasil, por el norte y el este; y con la Argentina por el este, el sur y el oeste.

**Superficie.** 407.000 kilómetros cuadrados. El Paraguay se halla dividido por el río de su nombre en dos grandes regiones: la oriental o Paraneña y la occidental o Chaco, las que son distintas en clima, suelo y vegetación.

La región oriental tiene aproximadamente 16.500.000 hectáreas entre 80 y 500 metros sobre el nivel del mar y con suelo muy fértil. Cuenta con unas 5.000.000 de hectáreas de selva virgen y 6.500.000 de hectáreas de campos de pastoreo. Están pobladas por 1.500.000 cabezas de ganado vacuno.

El Chaco o región occidental está compuesto de 25.000.000 de hectáreas muy ricas en maderas duras y en campos de pastoreo, albergando actualmente unas 3.000.000 de cabezas de ganado vacuno. Dentro de esta región a 400 kilómetros de la ciudad de la Asunción, capital del país, se hallan áreas muy fértiles para cultivos diversos.

Tanto el Chaco como la región oriental constituyen áreas geográficas de

vastos recursos naturales para la economía. La región oriental es una verdadera mesopotamia encuadrada en el marco de los ríos Apa, Paraguay y Alto Paraná, cada uno con incontables afluentes que sirven de riego natural, así como para la explotación hidroeléctrica. En las zonas boscosas de los departamentos de Concepción, Amambay, Alto Paraná, Caaguazú, Itapúa, Ñeembucú y otros abundan ejemplares para la caza deportiva y en sus incontables riachuelos, lagunas y arroyos, una rica fauna ictícola. Las llanuras chaqueñas ofrecen todavía mejores perspectivas para la caza mayor, como puma o león americano jaguares, tapires, carpinchos, etc. Las agencias de turismo organizan "safaris" en el Chaco Paraguayo.

**Orografía.** El Paraguay no es un país montañoso. Las sierras de Amambay y Mbaracayú con monte de altura reducida sirven de límites naturales con el Brasil. Hay que mencionar también en orden decreciente de importancia, la cordillera de Caaguazú y la de los Altos.

**Clima.** Sub-tropical. La temperatura promedio en verano es de 31.5 grados

(celsius). El promedio de lluvias al año es de 1.500 mms. Los meses de invierno son de julio a octubre.

La temperatura promedio en invierno es de 14.5 grados (celsius).

**Ríos y Lagos.** Los ríos Paraguay y Paraná cada uno con incontables afluentes, hacen del Paraguay el país mejor regado del mundo, especialmente en la fértil región oriental, cuya red hidrográfica recuerda la nervadura de una hoja. Los lagos más importantes son: el Ypoá y el Ypacaraí, el de la famosa canción que recorrió el mundo (Recuerdos de Ypacaraí).

**Población.** 2.500.000 habitantes. La población crece a un ritmo de 3,3% al año. Existen colonias de alemanes, japoneses, norteamericanos y canadienses (de religión menonita), ucranianos,

checoslovacos, rusos blancos, coreanos, etc. Hay solamente 25.000 indios en todo el país. El tipo humano es el producto feliz de la mestización de indios guaraníes y españoles con el ingrediente posterior de otras razas. No hay problema racial alguno ni discriminación.

**Idiomas.** Son idiomas nacionales el español y el guaraní. Es de uso oficial el español. Es un país bilingüe. El único en la América.

**Capital.** La ciudad de la Asunción, asiento de los poderes del Estado. Fue fundada el 15 de agosto de 1537, recostada en una hermosa bahía que forma el legendario río Paraguay. Tiene 350.000 habitantes. Se halla edificada sobre siete colinas. A 60 metros sobre el nivel del mar.